

## **DOMINIQUE GAGNON, DMV, DVSc, DACVS-SA**

**Spécialité :** chirurgie

### **Biographie :**

La Dre Gagnon a obtenu son doctorat à la Faculté de médecine vétérinaire de l'Université de Montréal en 2010. La même année, son intérêt marqué pour la chirurgie l'a conduite à poursuivre un internat à l'Université de Guelph, puis un internat spécialisé en chirurgie des animaux de compagnie dans une clinique privée de Toronto. En 2012, elle obtient une résidence en chirurgie combinée à un projet de recherche supporté par une thèse à l'Université de Guelph qu'elle termine en 2015. Elle est également diplômée de l'*American College of Veterinary Surgeons*. La Dre Gagnon a travaillé pendant deux ans dans un centre de référence privé dans la région de Toronto où elle a acquis une bonne expérience de travail. Son intérêt pour la recherche et son goût pour l'enseignement l'amènent à s'orienter par la suite vers le milieu universitaire. À la Faculté de médecine vétérinaire de l'Université de Montréal, où elle pratique actuellement depuis le 1er novembre 2017, elle a l'occasion de mettre à profit son intérêt pour la pédagogie auprès des étudiants du premier cycle, des internes et des résidents. Depuis son tout jeune âge, son parcours a été une ligne droite qui ne s'est jamais démentie vers les buts qu'elle s'est fixés. Elle entretient des aspirations et c'est une femme de défis qui a, certes, le souci du bien-être des animaux mais aussi, pour tous ceux qui la côtoient dans le quotidien, une volonté de maintenir un standard de qualité élevé dans le travail à accomplir.

### **Résumé de la conférence :**

#### **La boiterie du membre thoracique chez le chien et le chat**

Identifier la cause d'une boiterie du membre thoracique chez le chien et le chat n'est pas toujours évident en se basant simplement sur l'examen clinique. En effet, en plus d'un examen orthopédique et neurologique complet, un examen d'imagerie (radiographie, échographie, tomodensitométrie (CT) et d'imagerie à résonance magnétique (IRM)) et parfois de laboratoire est souvent nécessaire afin d'obtenir un diagnostic définitif. Une boiterie du membre thoracique peut être chronique ou aiguë, unilatérale ou bilatérale, intermittente ou permanente et son origine peut être traumatique, congénitale ou associée à la croissance de l'animal. Dans la plupart des cas, une boiterie du membre thoracique est secondaire à une douleur. Une bonne connaissance de base sur les conditions orthopédiques les plus souvent rencontrées en médecine vétérinaire est primordiale afin d'élaborer dans un premier temps une liste de diagnostics différentiels assez complète et d'être capable de déterminer les examens complémentaires qui permettront d'identifier la nature d'une boiterie du membre thoracique.